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Compte rendu résumé de l’Assemblée Générale 2019 
 
 
 
A 18 heures le Président constate que le quorum n’est pas atteint. L’Assemblée Générale 
annuelle s’ouvre à 18H30 en conformité avec la procédure statutaire en ayant constaté la 
présence de :  
 
 
- 64 sociétaires (43 présents, 21 représentés), soit 44 % de la catégorie, 
- 4 associés (4 présents, 0 représenté), soit 14 % de la catégorie, 
- 32 sportifs (18 présents, 14 représentés), soit 18 % de la catégorie, 
- 1 postulants (1 présent, 0 représenté), soit 3 % de la catégorie, 
- 0 passager (0 présent, 0 représenté), soit 0 % de la catégorie. 
 
 
Nombre de voix de l’AG : 
- Sociétaires : 64 x 4 = 256 voix 
- Associés + sportifs : 36 x 1 = 36  
 
 
Total des voix de l’AG = 292 voix 
 
 
Le nombre de voix des sociétaires (256) étant supérieur à la moitié (146) des voix de l’Assemblée 
Générale, celle-ci peut être valablement tenue. 
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L’effectif des membres du Club, en fonction de leurs statuts, est donné par le tableau ci-dessous : 
 
 

REPARTITION DES MEMBRES EN FONCTION DE LEURS STATUTS 2019 

  SOCIETAIRES ASSOCIES SPORTIFS Postulants Passagers TOTAL 

PAF 70 0 0 0 0 70 

PAT 24 0 0 0 0 24 

COPRO 1 18 0 0 0 19 

CONJOINT 0 10 0 0 0 10 

ATT 0 0 0 32 0 32 

PLONGEE 20 0 44 0 0 64 

KYK 15 0 50 0 0 65 

VHS 12 0 69 0 0 81 

DANSE 2 0 11 0 0 13 

S de V 0 0 0 0 13 13 

TOTAL 144 28 174 32 13 391 

 
 
Le Président ouvre la séance et demande à l’Assemblée la désignation de 2 scrutateurs pour le 
dépouillement des bulletins de vote. 
Robert ARFI et Renaud VINCENTELLI acceptent d’être scrutateurs pour le dépouillement des 
bulletins de vote. 
 
 
La présentation des points se déroule selon l’Ordre du jour. 
 
 

1 - Rapport moral 2019 par le Président et vote d’approbation.  
 
Rapport moral 2019 
 
Fonctionnement du Club et administration.  

Le Comité de Direction s’est réuni 5 fois dans l’année 2019, à la même fréquence depuis 2016. 

Les réunions sont toujours très conviviales, avec un buffet type « Auberge Espagnole » qui est 

bien sympathique.  
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Tous les membres du CD se sont investis pleinement dans leurs fonctions respectives et les 

responsabilités ont été bien partagées. Les adhérents du Club sont informés des délibérations 

du CD par l’envoi de leurs Compte Rendus. Nous espérons que cela est utile et profitable à tous. 

Les réunions du CD ont été préparées par le Bureau, fort de ses 7 membres, qui, lui aussi a été 

très actif. Le Bureau a pris également les décisions que l’urgence nécessitait. D’une manière 

générale, le tout a fonctionné correctement et efficacement. 

Comme ces deux dernières années, les rapports d’activité exhaustifs des différentes 

composantes sont mis à la disposition de tous les adhérents en préalable à la tenue de l’AG. Il 

en a été décidé de même pour le rapport moral. Notre Assemblée Générale est cependant le seul 

moment de l’année où nous nous trouvons réunis pour apprendre ce qui se passe dans les 

composantes dont nous ne faisons pas partie. En conséquence, chaque responsable interviendra 

pour présenter lors de l’AG un résumé des grandes lignes et avancées de l’année.  

En 2019, deux questions ont particulièrement préoccupé les membres du Comité de Direction : 

les relations avec nos partenaires institutionnels de la Métropole, avec notoirement le 

renouvellement des contrats d’occupation, et la continuation de l’entreprise de rénovation de la 

base nautique, âgée de plus de 50 ans. 

 

 

Le renouvellement des contrats d’attribution d’occupation de dépendances portuaires  
 
Nous disposions depuis 2014 d’un contrat de 5 ans d’occupation de dépendances portuaires. Ce 
contrat unique a été séparé en deux en 2016 : un pour l’espace de plan d’eau occupé par le 
CNPRS, qui a fait l’objet d’un avenant, suite à la séparation, l’autre contrat concerne l’autorisation 
d’occupation de terre-pleins bâtis et non-bâtis. Il prenait fin en Décembre 2019. Nous nous étions 
quittés l’an dernier dans l’incertitude totale quant aux renouvellements de ces conventions. 
 
La question a cependant sensiblement évolué courant 2019. Les Sociétés Nautiques ont disposé 
d’un avenant d’un an et les services des ports de plaisance de la Métropole nous ont fait savoir 
que les contrats seraient préparés et signés dans l’année et en tout état de cause avant le 31 
Décembre 2019 ! Aujourd’hui, on n’y est toujours pas !  
 
La nouvelle équipe des services de la Direction de l’Environnement et des Ports de Plaisance 
(Stéphane MARCIE, Directeur) s’est engagée dans une démarche de concertation avec les 
usagers des ports (plaisanciers et professionnels) que nous réclamions depuis des années. Elle 
a apparemment manifesté la volonté d’une meilleure écoute de nos demandes. 
 
Des pré-conseils portuaires pour préparer les séances de Conseils Portuaires ont ainsi été 
convoqués. D’autre part, deux groupes de travail ont été mis en place. Ils ont réuni l’ensemble 
des personnes concernées, membres de clubs nautiques, professionnels, Parc National des 
Calanques, institutionnels, etc…. L’un avait pour objet l’établissement d’une matrice tarifaire 
permettant à terme de justifier les tarifs pratiqués en fonction des services fournis dans chaque 
port et de les faire évoluer en conséquence (coordinateur Lionel ROSSI, Directeur adjoint). L’autre 
groupe de travail concernait la « modernisation des Règlements de Police des Ports (RPP) » 
(coordinateur Denis CORGET). Nous nous sommes relayés, Robert ARFI, Jean-René 
PENDARIES, Claude GIRIER et moi-même, afin que le CNPRS soit présent et participe 
activement aux quatre réunions de chacun des groupes de travail qui ont eu lieu en 2019.  
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Pour l’instant, les conclusions de ces échanges ne sont pas encore finalisées et les réunions 
continueront en 2020. S’il n’est pas encore certain que ces réunions aboutissent à d’importantes 
décisions, elles ont néanmoins permis de faire entendre les voix des différentes parties 
impliquées dans la vie et l’activité des ports de plaisance. Elles ont permis en outre une meilleure 
connaissance des spécificités de chaque port et une meilleure écoute des demandes. 
 
En revanche, l’établissement des contrats de renouvellement d’occupation du plan d’eau a été 
laborieux. A ce jour ils ne sont pas encore finalisés. L’idée de la Direction était d’établir un contrat 
modèle unique applicable aux 28 ports de la Métropole. A partir de là, ont été organisées des 
réunions avec chaque port dans lesquelles, petit à petit, la nouvelle Direction des Ports de la 
Métropole prenait connaissance des particularités et des spécificités de chaque port. Des ports 
où les sociétés nautiques ne participaient pas au paiement de la taxe foncière payée jusqu’ici par 
la Métropole, d’autres, comme à la Pointe Rouge, qui la payaient déjà depuis 2018; des ports où 
les sociétés nautiques disposent de compteurs particuliers d’eau et d’électricité, d’autres non, 
comme à la Pointe-Rouge; des sociétés nautiques qui prennent en charge l’entretien des chaînes 
filles, comme au Vieux Port, d’autres, comme à la Pointe Rouge, où c’est la Métropole qui en a 
la charge; etc….En outre, nous avons appris en Novembre que les tarifs d’amodiation 2019 
seraient reconduits à l’identique pour 2020 et seraient maintenus pendant au moins 5 ans, 
uniquement indexés sur l’indice ICHTE, Indice INSEE des salaires et charges. Si on pouvait être 
particulièrement satisfait de cette mesure pour nos finances, elle ne laissait plus aucune marge 
de manœuvre pour fixer un tarif par port qui tienne compte des services spécifiques existants et 
des bases historiques à partir desquelles il avait été défini. Ainsi, pour exemple, le coût de la prise 
en charge par les Clubs du port de la Pointe Rouge Sud de l’entretien des chaînes filles, assuré 
jusqu’ici par la Métropole, devait logiquement s’accompagner d’une baisse équivalente de la 
redevance d’amodiation, mesure rendue difficile par des tarifs déjà figés. 
 
En ce qui concerne le CNPRS, les discussions, auxquelles ont participé Robert, Jean-René, 
Claude et moi-même, ont été âpres et, après de nombreux aller-retours, butent encore sur la 
prise en charge des chaînes filles et sa répercussion sur la redevance. Dans ces discussions, 
l’entente parfaite avec nos collègues de l’UNAPPR, APIPR, UNCVM et ASPTT, a permis 
d’affirmer jusqu’ici une position univoque. Contrairement à ce qui était anticipé en début d’année, 
les contrats concernant le plan d’eau ne seront pas signés en 2019. On nous promet mi-janvier 
2020… 
 
Je voudrais insister à ce propos sur le fait que ces questions ne concernent pas uniquement les 
propriétaires de bateaux à flot. Le renouvellement du contrat d’occupation du plan d’eau est 
évidemment central pour la pérennité même de notre Club. Et les conditions financières dans 
lesquelles il est renouvelé sont décisives pour notre équilibre budgétaire compte tenu de la 
contribution des PAF au budget de notre Base nautique. 
 
Quant au contrat concernant les terre-pleins bâtis et non bâtis, on commencera à en parler en 
2020. L’ASPTT est dans la même situation ! Espérons qu’on disposera d’un avenant d’une année 
supplémentaire….. 
 
 
La regrettable histoire de la fermeture du port et des badges (Yves GALLY, Jean-René 
PENDARIES) 
 
Les usagers du Port de la Pointe Rouge demandent depuis plusieurs années que la sécurité du 
Port soit améliorée. Une réunion exceptionnelle du conseil portuaire de la Pointe Rouge a 
finalement acté les travaux pour une solution dont la plupart des usagers ne semblent pas 
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parfaitement convaincus : la fermeture du port la nuit de 21h à 6h. Les travaux ont consisté à 
poser quatre portails coulissants avec ouverture par badge et sortie libre.  
Jean- René et Yves ont dû batailler ferme pour obtenir des badges pour une liste assez 
exhaustive de nos adhérents alors que, dans l’esprit de la Capitainerie, les badges devaient 
initialement être réservés aux seuls propriétaires de bateau. Après avoir finalement obtenu gain 
de cause, nous avons appris qu’environ 250 badges attendaient à la Capitainerie, non pas 
gratuits, comme cela semblait être entendu, mais payants. Mis devant le fait accompli, le Club a 
dû acquérir un lot de badges facturé 13,52 euros l'unité par la Capitainerie. On s’est bien fait 
avoir, mais on ne pouvait plus reculer car la fermeture du Port était imminente ! Ces badges ont 
été distribués ou seront distribués par les responsables des composantes aux personnes 
souhaitant en disposer contre la remise d'un chèque de 13,52 euros (par badge et par personne). 
 
Le même badge permettra également d’ouvrir la barrière de la mise à l’eau Sud qui doit être mise 
en service avant l’été 2020 ainsi que les portails des pannes. Il est donc important que les PAT 
qui souhaitent utiliser cette mise à l’eau s’en munissent.  
 
 
Le rapport d’activité du CNPRS 2014-2019- Bilan et perspectives (Robert ARFI) 
 
L’idée d’un tel rapport a germé en 2018, quand la question du renouvellement des contrats 

d’occupation de dépendances portuaires s’est posée. Les retards et hésitations de la Métropole 

à s’engager dans le processus laissait planer de sérieuses inquiétudes quant à la date et les 

conditions dans lesquelles les sociétés et associations nautiques verraient renouveler leurs 

contrats avec la Métropole. Dans ce contexte, le CD a estimé utile la constitution d’un rapport 

complet d’activité sur la période couvrant les cinq années des contrats. Outre sa légitimité à 

accompagner toute fin de contrat, il devrait permettre à nos bailleurs d’apprécier à sa juste 

mesure la contribution bénévole, matérielle et financière du CNPRS et de ses adhérents à une 

gestion dynamique et responsable du Port de la Pointe Rouge, à l'animation du domaine maritime 

de la Métropole et à l'entretien du bien public que constitue notre base nautique. 

 

En interne, ce rapport permet de répertorier les actions accomplies au cours de ces cinq années 

et éventuellement de proposer une critique positive de ce qui a été fait, de ce qui aurait pu être 

mieux fait et de définir les perspectives, où nous voulions aller. La période de gestation a été 

longue ! Grâce au gros travail accompli par Robert ARFI pour sa mise en forme, sa documentation 

et sa finalisation, on a pu aboutir à un document complet très instructif. J’invite tous-t-e-s les 

adhérent-e-s à le consulter sur le site web du CNPRS. 

 

Il a en outre été diffusé à la Présidente de la Métropole, au Vice-Président aux Ports, à la Direction 
de l’Environnement et des Ports de Plaisance de la Métropole et du Conseil de Territoire 1.  
 
 
Consultation des usagers du Port de la Pointe Rouge Sud (Jean-René PENDARIES) 
 
Comme mentionné plus haut, la Métropole et les services de la Direction des ports se sont 

engagés dans une démarche de concertation avec les usagers des ports (associations et 

professionnels) et plusieurs groupes de travail portant sur des sujets essentiels pour nous ont été 

mis en place.  
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Dans ce nouveau contexte, les responsables de nos trois Clubs (APIPR, ASPTT et CNPRS) ont 

décidé de lancer une grande consultation auprès de leurs adhérent.e.s afin de recueillir leurs 

avis. Cette idée, portée et réalisée par Jean-René, avait été proposée lors de L’AG 2018. 

La consultation a porté sur 15 propositions couvrant les différents aspects de la vie du port. Le 

questionnaire, que tous les adhérents du CNPRS ont dû recevoir, a été mis en ligne de mi-juin à 

mi-juillet avec l’aide de Joaquim HAYON. Les réponses étaient anonymes, mais les personnes 

devaient indiquer leur Club d’appartenance ainsi que leur activité nautique principale. Plus de 250 

plaisanciers et sportifs de la Pointe Rouge y ont répondu, dont près de 130 membres du CNPRS. 

Nous les en remercions vivement. Une synthèse des résultats de cette consultation avec une 

première analyse de Jean-René est désormais disponible sur notre site internet. N'hésitez donc 

pas à en prendre connaissance. Comme vous pourrez le constater, ces résultats confirment en 

effet massivement les orientations de gestion du port que nos Clubs défendent auprès des 

Autorités portuaires.  

 

C’est particulièrement net concernant nos propositions en matière de sécurité-propreté du port 

(soutenue à 95%), en matière d’entretien des mouillages (soutenue à 89%), ou encore, 

concernant notre demande de reconnaissance financière de la contribution de nos Clubs à 

l’entretien et à l’animation du domaine maritime (soutenue à 87%), ou notre demande de création 

d’une instance de proximité pour la gestion courante du port (soutenue à 92%). 

 

Tout ceci constitue pour nous un puissant encouragement et soutien dans nos négociations en 

cours avec la Métropole.  

Merci encore à toutes et à tous d'avoir ainsi contribué à l'expression collective des vœux 

associatifs que nous nourrissons pour la nouvelle année et les suivantes ... 

 

 

Finances (Deny MALENGROS) 

 

D’une manière générale, les finances sont très saines. Deny en fera un exposé détaillé dans son 

rapport. L’exercice 2019 est bénéficiaire et notre réserve est amplement suffisante pour parer aux 

urgences et engager des frais importants pour des travaux de réfection et de rénovation (voir plus 

loin). On peut souligner l’obtention d’une subvention de 3 000 € du Département (Merci Fred 

BREL qui a accompli les démarches pour l’obtention de cette subvention de « fonctionnement »). 

Les composantes accumulent chaque année des provisions qui leur permettent de renouveler 

leur matériel. Je voudrais mettre enfin l’accent sur le crédit de 1000 € qui a été mis à la disposition 

des composantes pour participer aux frais de formation de futurs moniteurs et chefs de bord 

exerçant au Club ainsi qu’une aide aux déplacements des compétiteurs. Cet effort sera poursuivi 

cette année.  

 

 

Infrastructures de la Base Nautique : aménagements, réfection, rénovation et entretien 

(Christian CLAEYS) 
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La rénovation de la base nautique a fait l’objet d’un chantier important. Après la réfection du toit-

terrasse en 2018 et le séchage des murs, la rénovation complète de la salle polyvalente et du 

couloir a été menée à bien. Le résultat est très satisfaisant, comme vous pouvez le constater. 

D’autre part, la réfection des vestiaires, douches et sanitaires est largement entamée avec des 

résultats très satisfaisants également. Ces travaux devraient être terminés avant le printemps 

2020.  

On doit remercier Christian pour son implication soutenue, ainsi que Martine et Deny qui ont 

contribué de manière significative à la réalisation. 

 

Le CD a proposé de poursuivre la rénovation complète de la Base Nautique et de sa 

réorganisation pour permettre une meilleure efficacité du fonctionnement des activités du Club. 

Les travaux sont supposés également fournir aux utilisateurs un cadre de vie  plus agréable et 

convivial. Christian fera un bref exposé de ce qui est prévu pour les années à venir au cours de 

l’AG. 

Sur le plan financier, le CNPRS a dépensé pour les travaux de la Base Nautique, en moyenne, 
24 000 € / an entre 2014 et 2019. Compte tenu des réserves (voir le bilan financier) et de 
l’équilibre positif du budget de « fonctionnement » de la Base Nautique, le CD a estimé qu’il était 
possible de poursuivre à ce rythme les travaux de rénovation pour les 5 ans qui viennent. 
 
Malgré quelques écarts et dérapages, le Club est dans son ensemble bien entretenu en dépit de 
l’absence de permanent qui puisse en assurer la maintenance en continu. Vu la fréquence de 
l’usage de la salle polyvalente et des sanitaires, un nettoyage hebdomadaire parait aujourd’hui 
insuffisant. En conséquence, une deuxième séance de nettoyage a été programmée depuis le 
mois de Septembre. Ce n’est cependant pas une raison suffisante pour cesser de demander aux 
usagers de faire le nécessaire pour que les occupants qui viennent après eux trouvent les locaux 
dans un état de propreté satisfaisant. Et une attention toute particulière à ne pas laisser sur place 
des restes de nourriture (fourmis et autres bestioles !), de veiller à fermer les portes et à éteindre 
les lumières quand ils quittent le Club.  
 
 
Point sur la mise en place du logiciel de gestion ASSOCONNECT ( Yves GALLY)   

 

L’année 2019 a été consacrée à la mise en place de la « communauté » et à « apprivoiser » le 

fonctionnement du logiciel. L’année 2020 sera une année de transition pour l’organisation de la 

Trésorerie du Club avant le passage final à ASSOCONNECT prévu pour 2021. Pour ce faire, une 

nouvelle organisation doit être mise en place avec le Trésorier du CNPRS et les Trésoriers de 

chaque composante afin d’atteindre les objectifs suivants : unifier le travail comptable des 

Trésoriers, utiliser une seule et même nomenclature comptable, impliquer davantage les 

Trésoriers avant le passage à Assoconnect, alléger la charge de travail du Trésorier du Club. Le 

Comité de Direction propose que les aspects comptabilité soient traités par un groupe de travail 

réunissant le Trésorier du Club, Yves GALLY en tant que responsable de la transition vers 

Assoconnect et les Trésoriers des composantes. Les Trésoriers devront donc assurer en 2020 à 

la fois le suivi comptable de leur composante et s’initier à la comptabilité sur le nouveau logiciel. 

Martine MAZZINI, Magali BIDON et Robert ARFI proposent d’apporter leur aide et leur soutien 

aux Trésoriers. 

 



- 8 - 

 

CNPRS : Agrément du Ministère de la Jeunesse et des Sports No 637 

FFCK Club 1321 – FFPM Club 0713573 – FFV Club 13032 – FFESSM Club 12130311 

Par ailleurs, afin de tenir compte de la charge de travail importante du Trésorier du Club et, 

toujours dans l’idée d’alléger cette charge, le CD pourrait envisager de faire appel à un comptable 

professionnel à partir de 2021 qui collaborerait avec le Trésorier. Cette question sera examinée 

en profondeur par le CD en 2020. 

 

 

Gestion de la mise à disposition de la salle polyvalente (Olivier MONACO)  
 
La mise à disposition de la salle pour l'organisation de soirées et fêtes privées, familiales ou 

amicales, est une prestation que de nombreux membres de notre Club utilisent. La MACIF Ecole 

de Voile occupe la salle de manière intensive lors de ses cours de formation. Plusieurs 

Associations profitent également de notre salle pour tenir leur AG ou même leur fête annuelle. 

Nous nous en réjouissons, d'autant que la participation aux frais qui est demandée à cette 

occasion contribue de manière significative à la couverture des dépenses d’entretien du bâtiment. 

 

Olivier a mis sur le site internet du Club un manuel "Conditions et procédure de mise à disposition 

de la salle". Tout membre souhaitant utiliser la salle devra, au moment de faire sa demande de 

réservation, en prendre connaissance et s'engager à en respecter les dispositions. 

 

 

Organisation des conférences (Cyril FAURIAT, Véronique CORNET)  
 
Cette année, quatre conférences et deux ateliers thématiques (mis en place par la VHS) ont été 
organisés.  
 
Outre leur fonction de cohésion interne, ces conférences constituent un aspect important du 

positionnement du CNPRS vis-à-vis de l’extérieur. Nous devons continuer à prendre soin d’en 

organiser et… d’y assister ! Elles sont l’occasion pour le public de découvrir le Club et nos locaux. 

Elles font également partie de la culture et de l’histoire du Club Nautique Provençal de la 

Recherche Scientifique que nous désirons poursuivre.  

 

 

Fête du Club (Martine MAZZINI et Renaud VINCENTELLI)  
 

Cette année, la Fête du Club s’est déroulée le samedi 7 Décembre 2019. De ce fait, les activités 

nautiques qui se déroulaient sur la journée, les années précédentes, n’ont pas eu lieu afin de 

tenir compte des conditions météo à cette période.  

Pour commencer la soirée, un film documentaire sur le thème « A la recherche de la nouvelle 

Mer des Sargasses » a réuni un public nombreux. Après la projection du film, les intervenants 

Sandrine RUITTON (Maître de conférences AMU et conseillère scientifique MIO) et Jean 

BLANCHOT (anciennement Chargé de recherches à l’IRD) ont répondu aux questions des 

participants sur ce phénomène inquiétant et ses conséquences néfastes. 

 

La soirée s’est poursuivie autour d’un buffet dînatoire auquel ont participé près de 80 

personnes. Puis par une soirée dansante animée par un DJ. 

Nous remercions toutes celles et ceux qui ont participé au bon déroulement de cette soirée. 
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Activité des composantes (Représentants au CD : Carole BAFFERT, Bruno HIVERT, Michel 
BACOU, Olivier SIMON, Christophe MELON. Responsables : Jean-René PENDARIES, Olivier 
SIMON, Cyril FAURIAT, Robert ARFI et Martine MAZZINI) 
 
Les composantes ont toutes fonctionné de manière satisfaisante et ont fait preuve d’une belle 

activité, sur (ou sous) le plan d’eau et sur la piste de danse. Vous trouverez ci-joint leurs rapports 

d’activité détaillés. A noter en particulier le renforcement des activités kayak et plongée en 

direction des enfants et l’augmentation sensible du nombre de « plongeurs ».  

 

Je veux également souligner la qualité du travail des responsables et encadrants des activités 

sportives. Elles et ils agissent, avec conscience et professionnalisme, pour que les adhérents 

puissent pratiquer leur activité dans les meilleures conditions de sécurité et dans le respect strict 

du règlement de police du port et des fédérations sportives. 

 

Enfin, on ne peut passer sous silence le Conseil des Plaisanciers réunissant PAF et PAT, véritable 

colonne vertébrale du Club, et l’important et remarquable travail du Bureau Plaisance pour 

assurer sa gestion et son organisation, dans une année riche en péripéties touchant l’activité. 

 

 

Animations et présence du CNPRS dans l’espace maritime marseillais 
 
- Le voilier du CNPRS, Archibald (Surprise) est inscrit chaque année à une dizaine de 

compétitions, dans le cadre des activités de la VHS. Archibald est inscrit en groupe Osiris 

Sportboat / DR2 et a participé à plusieurs évènements sportifs : 13 à la Voile, Massalia, SNIM, 

Challenge d’Hiver, Régate Rose, Vire-vire, Châtaignes, Dame à la Barre, Challenge Florence 

Arthaud (dit "Rade Sud"), Challenge des Clubs de l'Estaque (dit "Rade Nord"). 

 

- Une activité intermédiaire entre sortie loisir et régate s’est déroulée deux fois, au printemps et à 

l’automne 2019 : la randonnée nautique organisée par la VHS. Elles ont cette année mobilisé une 

douzaine de bateaux de propriétaires du CNPRS mais aussi d’autres clubs de Marseille. 

 

- L’association Terre-Mer a organisé, comme les deux dernières années dans le cadre d’une 

Opération « Calanques Propres », le nettoyage d’une partie du littoral de la Métropole le 26 Mai. 

Le CNPRS s’est associé à cette opération sur le port de la Pointe Rouge, au cours de laquelle 

plusieurs plongeurs et non plongeurs du club participent à l’enlèvement de déchets qui tapissent 

le sédiment. Avec les autres associations de l’UNAPPR, près de 9 m3 en 2019 de matériaux 

(pneus, batteries, métaux, canettes, bouteilles, plastiques…) ont été collectés dans le bassin sud 

du port. 

 

- Acteurs du plan d’eau marseillais, les membres du CNPRS sont amenés à naviguer dans les 

secteurs maritimes du Parc National des Calanques. Cet organisme a édicté des réglementations 

sur les usages et les activités qui s'appliquent dans le cœur du Parc afin de préserver la 

biodiversité marine et d'assurer la durabilité des activités en mer (nautisme, pêche de loisir, 

pratique du kayak, plongée sous-marine). Le CNPRS a contribué aux réflexions menées par le 

PNC sur la politique de mouillage, les règlementations sportives ou la conservation de 

l’environnement marin avec les autres intervenants du domaine.  



- 10 - 

 

CNPRS : Agrément du Ministère de la Jeunesse et des Sports No 637 

FFCK Club 1321 – FFPM Club 0713573 – FFV Club 13032 – FFESSM Club 12130311 

 

- Cette année encore, les sportifs de la composante kayak ont contribué à la sécurité des nageurs 

participant au Défi Monte Cristo, un rassemblement grand public de natation en mer.  

- En septembre 2019, pour la deuxième année consécutive, le CNPRS et ses kayakistes étaient 

partenaires de l'Odyssée Massalia, un évènement organisé par le Team Malmousque. En plus 

d'être une compétition de natation en eau libre autour de l'île Maïre, c'est un événement de 

nettoyage aux Goudes qui associe le public et les bénévoles sur la plage, sur l’eau avec 

notamment les kayakistes et sous l’eau en plongée sous-marine.  

 

- En septembre 2019, la composante VHS a permis à une dizaine de personnes de découvrir la 

pratique du voilier lors de six séquences de navigation à bord d’Archibald dans le cadre de 

l’opération Septembre en mer organisée par l’Office de la Mer Marseille Provence.  

 

- Le club a participé, comme chaque année, à Vivacité, forum des associations, qui permet aux 

composantes de présenter leur programme d’activité.  

 

- La composante plongée participe depuis 2014 à l’opération « des espèces qui comptent », 

organisée par la Commission Environnement et Biologie Subaquatique des Bouches-du-Rhône 

et la Commission Environnement régionale Provence Alpes de la Fédération d’études et de sports 

sous-marins (FFESSM), en partenariat avec le Parc national des Calanques. Cette activité 

permet de recenser dans 27 zones du Parc trois espèces emblématiques de Méditerranée : le 

mérou brun, le corb et la grande nacre. 

 

- Enfin le CNPRS a noué des relations étroites avec la section locale de la Société Nationale de 
Secours en Mer (SNSM) à travers l’intervention de son Directeur, Olivier ROY, à l’Assemblée 
Générale ordinaire du Club en Janvier dernier, ainsi que d’une conférence ouverte à tous les 
usagers du Port de la Pointe Rouge qui s’est tenue au Printemps 2019. Le CNPRS est un 
donateur de la SNSM. 
 
 
Renouvellement partiel du Comité de Direction et appel à candidatures  
 
Comme chaque année au moment de l’AG ordinaire, nous devons procéder à l’appel à 

candidature pour le renouvellement partiel du Comité de Direction. Compte tenu des sortants, 

des démissionnaires et d’un poste non pourvu en 2019, ce sont cinq postes qui seront à pourvoir. 

Que de nouvelles candidatures se manifestent est crucial pour la vie et la dynamique du CNPRS. 

Dans une association gérée par et pour ses adhérents, il est essentiel qu’un sang neuf soit insufflé 

chaque année dans le Comité de Direction. En effet, il n’est pas bénéfique que, dans une structure 

regroupant plus de 400 adhérents, les mêmes personnes se dévouent pendant de trop 

nombreuses années pour le bien commun, avec l’usure que cette situation entraîne 

nécessairement. Beaucoup peuvent certainement invoquer une situation personnelle et/ou 

professionnelle particulière qui les empêche de s’investir à un moment donné dans 

l’administration du Club, et ceci est tout à fait compréhensible. Beaucoup s’investissent déjà au 

sein de leur composante, et le font avec motivation et compétence, mais c’est bien le diable s’il 

s’avérait impossible d’identifier plusieurs personnes parmi nous disposées à s’investir dans les 

affaires du club. Certains postes demandent une participation importante, certes, mais pour 
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d’autres, la charge de travail se limite à quelques heures par mois. Quant au « je ne m’en sens 

pas capable », il faut certainement le relativiser, car nous sommes tous des bénévoles non 

professionnels qui nous formons et apprenons sur le tas. Parmi les tâches à prendre en charge, 

figurent, outre la trésorerie, la revitalisation du site internet, la communication en interne et en 

externe et la visibilité du CNPRS, l’aménagement des locaux et des terrains en coordination avec 

Christian CLAEYS, et certainement d’autres fonctions dans lesquelles certain-e-s se sentiraient 

de s’impliquer de par leur sensibilité et compétence particulières. Un peu plus de présence 

féminine serait également souhaitable, afin de ne pas devenir un de ces clubs nautiques très 

fortement masculinisé ! 

 

Comme je l’avais annoncé l’an dernier, j’ai décidé de me libérer de mes fonctions de Président, 

après cinq années d’activité soutenue. 2019 a été une année de transition où j’ai été absent 

presque la moitié du temps. Les collègues du Comité de Direction ont assuré de manière tout à 

fait remarquable, et en particulier les deux Vice-Présidents, Jean-René PENDARIES et Robert 

ARFI que nous pouvons toutes et tous remercier chaleureusement. Lors du dernier CD, Robert 

s’est proposé pour être candidat à la Présidence. 

 

 Deny MALENGROS, notre Trésorier, est également démissionnaire. C’est incontestablement 

une charge indispensable, même si elle peut s’avérer lourde et exigeante. Comme le prévoient 

nos statuts, c’est le Comité de Direction renouvelé qui devra, lors de sa première réunion qui se 

tiendra quelques jours après notre AG, procéder à une élection pour désigner en son sein le 

Président, le Secrétaire et le Trésorier du CNPRS. Les fonctions des membres du CD seront 

attribuées lors de cette même séance. 

 

A l’issue de la réunion du Comité de Direction le 16 Décembre 2019, les sortants, Cyril FAURIAT 

et Jean-René PENDARIES sont disposés à se porter candidat à l’élection. D’autre part, 

Christophe MELON, représentant du Conseil des Plaisanciers et membre de droit au CD en 2019, 

sera remplacé par David SOFFER (nouveau responsable du Conseil des Plaisanciers). Il se 

portera candidat en tant que nouveau responsable de la gestion PAF/PAT. C’est donc au moins 

deux nouvelles candidatures que le CD attend ! 

 

Notre Club a toujours compté (et pourra encore compter) sur l’expérience et la disponibilité de 

ses anciens. C’est normal, mais il faut également de nouvelles personnes, jeunes dynamiques et 

intelligent.e.s qui sauront, tout aussi bien, apporter des idées nouvelles et faire vivre le CNPRS 

afin que nous puissions tous continuer à explorer avec plaisir et respect le monde de la mer ! 

 
 
 

Le rapport moral est adopté : 281 oui, 0 non et 3 abstentions 
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2 - Rapport financier par le Président 
 
Bilan 
 
Le résultat comptable de 2019 est largement bénéficiaire, autour de 21 600 €. Du coup, le budget 
rectifié inscrit au budget 2020 est de 150 278 €, dont 31 700 € de provisions au titre des 
composantes. Les dépenses incompressibles de la "Base Nautique" (environ 65 000 €) et les 
imprévus ont donc été couverts par les recettes. Parmi les recettes nouvelles, on peut noter une 
augmentation des adhésions (+ 2 000 €), une subvention inattendue du Département (+ 3 000€) 
et un résultat largement positif de l’exercice des composantes (16 000 €). Des investissements 
en équipement ont été faits dans les composantes pour pérenniser les activités. Le niveau de 
leurs provisions pourra leur permettre de poursuivre ces investissements dans les années qui 
viennent. 
 
On remarquera que la réserve du CNPRS est très élevée. Le Club doit en profiter pour faire les 
investissements nécessaires et poursuivre les travaux de rénovation et de réaménagement de la 
Base Nautique. L’idée est de parvenir à une réserve d’environ un an de budget de fonctionnement 
et les dépenses incompressibles associées (environ 70 000 €) dans les 5 ans à venir.  
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3 - Rapport des Commissaires aux Comptes.  
 
Gilles AUDOLY et Jean-Pierre DUSSAULCY soulignent l’excellente qualité de la tenue des 
comptes et mentionnent qu’ils n’ont pas de remarques particulières à signaler.  
 
 

4 - Vote du quitus.  

 
 

Le quitus est voté : 281 oui, 0 non et 3 abstentions 
 

 
 

5 - Bilans des activités du CNPRS  
 

 Rapport d’activité des Plaisanciers 
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 Activité Voile Habitable Sportive (VHS) 

 
L’activité 2018 aura été plutôt de bon niveau en prenant en compte que le bateau collectif – 
Archibald – n’a commencé l’année qu’en mars suite à son dématage pour des raisons qui ne sont 
pas imputables à son équipage mais plutôt à un défaut du gréement dormant. Après pas mal 
d’allers et retours entre l’assurance et le gréeur, une bonne partie du montant consécutif au 
démâtage a été prise en charge par l’assurance. 
 
183 sorties ont été effectuées représentant 231 demi-journées. Sur ces 183 sorties, 136 ont été 
réalisées sur Archibald. Ces 136 sorties (168 1/2 journées de sorties) ont représenté 475 1/2 
journées-équipiers, soit un taux de remplissage du bateau de 2,8 équipiers (+ 1 cdb), ce taux est 
légèrement perfectible. Les autres sorties ont été réalisés sur 4 bateaux « réguliers », le 5° 
régulier étant celui de Laurent PERRIN qui était parti faire le tour de l’Atlantique. L’activité des 
chefs de bord propriétaires représente tout de même 63 1/2 journées avec des taux de 
remplissage plus élevés. Ces sorties effectuées bénévolement, rappelons-le, participent 
grandement à l’offre et à la diversification des sorties. Nous en profitons pour les remercier. 
 
Les 84 équipiers de la VHS ont donc eu la possibilité, modulo la place disponible sur les bateaux, 
d’effectuer 183 sorties. Toutefois, 14 équipiers ne sont jamais sortis et la moitié sont sortis moins 
de 5 fois. Il y a donc fort à parier qu’on ne compte pas une partie de ceux-là en 2019. Toutefois, 
plus de 30 % sortent plus de 10 fois dans l’année. Mais ce turn over ne nuit pas au volume du 
nombre de membre puisqu’au-delà du nombre fixé annuellement, une liste d’attente est ouverte 
et comble largement les départs. 
 
Formation 
2018 aura été placé sous le signe de la formation. En effet, jusque-là les sorties ont reposé sur 
les chefs de bord avec une très (trop) forte représentativité de l'un d'eux. Il avait en effet été 
constaté que certains chefs de bord « validés » ne sortaient pas, ou très peu. Cette représentation 
déséquilibrée des chefs de bord sur l'eau a été analysée et il a été émis l'hypothèse que certains 
d'entre eux, outre leur disponibilité temporaire, ne se sentaient peut-être pas tout à fait sûrs. Il a 
donc été mis en place un dispositif de formation complémentaire sur le même support avec une 
participation du club de 50 %. 
 
Après une tentative avec l'un des moniteurs de la MACIF-Centre de Voile qui n'a pas pu être 
poursuivie, il a été conclu une convention avec un moniteur professionnel de l'union Nautique 
Viviers Montélimar Pierrelatte dont le bateau est au Vieux Port (en hiver). 
 
Même s'il est sans doute un peu tôt pour en tirer des conclusions, il faut constater qu’il y a cette 
année 7 chefs de bord actifs ayant proposé des sorties avec un peu plus de diversification 
qu'autrefois. 
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Régates 
 
Le bateau du club a participé à 9 régates : 
 

Anné
e 

Dates Régates Lieu Chef de bord 

2018 24-25/03 Challenge d'hiver (dernière manche) Marseille Guillaume Helias 

2018 21/03-
1&2/04 

SNIM et championnat Surprises 
Méditerranée 

Marseille Guillaume Helias 

2018 14-15/04 Massalia Marseille Jacques Beylot 

2018 24-29/06 13 à la Voile Littoral des 
BdR 

Jacques Beylot 

2018 22-23/09 Trophée Semac Marseille Jacques Beylot 

2018 06/10/18 Régate Rose Marseille Jacques Beylot 

2018 07/10/18 Vire-Vire Marseille Jacques Beylot 

2018 24/11/18 Régate des châtaignes Marseille Jacques Beylot 

2018 25/11/18 Challenge d'hiver (1ere Manche) Marseille Jacques Beylot 

 
Soirées thématiques spécifiques 
 
La moitié des soirées thématiques de l'année 2018 ont été à l'initiative de la VHS. Quatre soirées 
ont été organisées dont : navigation à la carte, matelotage, sauvetage en mer et retour sur le tour 
de l'Atlantique par l'un des membres (Laurent Perrin). Nous avons remarqué, à nouveau, que ces 
soirées sont indispensables à la vie, à la convivialité et à la cohésion de la composante et au-
delà du club. 
 
Randonnées nautiques 
 
Deux randonnées nautiques, rendez-vous incontournables du printemps et de l'automne, ont été 
organisées les 21 et 22 avril et les 12 et 13 octobre. A chaque fois, elles ont rassemblé entre 7 et 
10 bateaux et une trentaine de membres. 
 
En résumé 
 

• 84 Membres 

• 9 bateaux de propriétaires 

• 1 bateau collectif 

• 231 1/2 journées de sorties 

• 9 régates (pour Archibald) 

• 2 randonnées nautiques 

• 4 soirées thématiques 
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 Activité Kayak 
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 Activité Plongée 

 
* Responsable composante : Cyril FAURIAT, membre élu du CD 
* Trésorier : Yann COZIC 
* Secrétaire : Rafik Kaci (élu lors de la dernière AG) 
* Responsable matériel : Eddy PERNOT 
* Responsable Nemo3 : Christophe RINGARD 
* Responsable Piscine : Olivier MARCELLIN 
* Responsable page internet : Laurent FARINETTI 
 
 
Encadrants- Moniteurs 

 
 

Nom Qualification

Anneron Sylvie E4

Baffert Carole N5/E2

Billo Franck E1

Centène Laurence E3

Charmasson Laurent E3

Coq Jacques-Olivier E2

Costes Claire E3

Cozic Yann E2

Delavaud Marie-Thérèse E1

Farinetti Laurent E1

Fauriat Cyril N5/E2

Gouirand Sylvie E3

Hidalgo Isabelle E2

Hidalgo Placido E3

Lapeyronie Hervé E2

Malengros Deny E2

Marcellin Olivier E3

Pernot Eddy E2

Protat Karen E3

Vanrell Orsane E2

Vincentelli Renaud E3

Maloine David E4

Guedj Frank E3

Cuartero Emmanuel E2

Catania Bruno E4

Le Bagousse Laure E2
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Activité 2019 
 

Nous avons poursuivi notre politique de renouvellement de notre matériel de plongée à destination de nos 

adhérents : nous avons acheté 3 nouvelles bouteilles de plongée à destination des enfants.  

 

Nous sommes heureux de compter parmi nous de nouveaux moniteurs qui vont nous permettre de pouvoir 

proposer plus de sorties et plus d’enseignement.  

 

Dans un souci de qualité, mais aussi d’économie et d’autosuffisance, nous avons mis en place en 2018 

un régime d’inspection visuelle au sein de la section. Ce changement consiste à inspecter nous-mêmes 

la conformité de nos bouteilles de plongée une fois par an, ce qui permet de ne faire requalifier nos 

bouteilles que tous les 6 ans au lieu de tous les 2 ans. Ces inspections sont effectuées par des techniciens 

d’inspection visuelle (TIV) formés et certifiés par notre fédération de plongée (FFESSM). En 2019 nous 

arrivons presque à un régime de routine avec 2 sessions par an d’inspection des bouteilles. 

 

* Sorties mer 

 

Le club se porte bien. 

Le nombre de sorties adulte est d’environ une centaine de sorties sur l’année. Ce nombre correspond à 

544 plongeurs (dont 62 enfant-forfaits) et 9 Baptêmes. 

 

* Piscine 

 

L’organisation de la piscine a évolué en 2018 avec la prise de responsabilité d’Olivier Marcellin ainsi que 

la décision d’accepter plus d’enfants et d’utiliser nos 2 lignes du créneau de 19h-20h du mercredi à la 

piscine de Bonneveine. Cette volonté d’augmenter l’effectif de nos jeunes plongeurs nous permet en partie 

de renouer avec un passé qui fait partie de l’ADN du club l’Enfant et la Mer avant d’être la composante 

plongée l’Enfant et la Mer du CNPRS. 

Le deuxième créneau est désormais réservé aux adultes.  

En 2019 nous avons renouvelé cette organisation avec cette année une présence renforcée de moniteurs 

sur le créneau des enfants.  

 

* Formation plongeurs 

 

(Septembre 2018 - Septembre 2019) : 

9 Baptêmes  

11 Niveaux 1 

1 Niveaux 2 

3 Niveaux 3 

 

* Formation encadrants/moniteurs 

1 MF1 

 

* Formations autres 

8 RIFAP (Réaction et Intervention Face à un Accident de Plongée) 
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* Bilan financier et prévisionnel 

 

La section reste légèrement excédentaire cette année, malgré quelques dépenses imprévues telles que 

2 pannes moteur de Némo3 ainsi que le carénage du bateau.   

 

Au regard du prévisionnel, nous prévoyons, au-delà de la provision faite annuellement pour le futur 

remplacement de Némo3, de poursuivre le renouvellement du parc de matériel de prêt aux adhérents. Par 

exemple, nombre de nos gilets stabilisateurs sont très vieillissants. 

. 

* Développements envisagés 

 

Nous projetons de poursuivre notre politique de renouvellement du matériel avec l’achat de palmes, d’un 

portoir à palmes, de nouveaux gilets stabilisateurs.  

Concernant la plongée en elle-même, nous allons poursuivre notre politique de formation avec un 

renouvellement de la formation RIFAP, mais aussi des formations N3 et N4. 

 
 

 Activité Danse de société 

 
Le bilan de l’activité Danse de salon pour la saison 2018-2019 est positif. 
 
En effet, la section compte 18 adhérents, ce qui représente une moyenne de 12 danseurs par 
cours. 
 
Le nombre de participants aux cours de danse est important car il permet d’envisager la continuité 
de l’activité avec sérénité sans oublier la participation financière de la section au fonctionnement 
du Club. 
 
Les thèmes enseignés sont variés et font appel autant aux danses dites classiques (cha cha cha, 
paso doble, rock n’roll, tango …) que plus récentes (bachata, salsa, samba…). 
 
Les cours se déroulent dans une ambiance sympathique et conviviale tout en respectant un 
enseignement technique proposé par notre professeur Jérôme  
 
Lors de la Fête annuelle du Club le 7 Décembre dernier, l’ensemble des adhérents participant à 
la soirée dansante ont pu partager un moment fort sympathique sur des rythmes latinos et rock.  
 
 
 
* Responsable Composante Danse de salon : Martine MAZZINI 

* Représentant Danse de salon au CD          : Bruno HIVERT 
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 Infrastructures de la Base Nautique 

 

La rénovation de la base nautique a fait l’objet d’un chantier important. Après la réfection du toit-

terrasse en 2018 et le séchage des murs, la rénovation complète de la salle polyvalente et du 

couloir a été menée à bien. Le résultat est très satisfaisant, comme vous pouvez le constater. 

D’autre part, la réfection des vestiaires, douches et sanitaires est largement entamée avec des 

résultats très satisfaisants également. Ces travaux devraient être terminés avant le printemps 

2020.  

 

* Rappel des travaux réalisés : 

- salle polyvalente : rénovation peinture murs et plafond et remplacement des luminaires (travaux 

suivis par Martine MAZZINI) 

- vestiaires Hommes et Femmes : remplacement du carrelage existant avec mise en place de 

canivelles d’évacuation.  

La reprise en peinture des murs et plafonds des vestiaires sera réalisée sur 2020. 

 

Fin 2019, une commission d’aménagement de la Base nautique a été mise en place. Elle est 

composée de : Robert ARFI, Martine MAZZINI, Magali BIDON et Carole BAFFERT et de moi-

même. Cette commission s’est réunie à la demande des composantes du Club afin d’étudier les 

besoins des composantes par rapport à leurs activités et permettre ainsi de faire  des propositions 

sur de futurs aménagements.  

 

Sur 2020, la rénovation de la Base Nautique va se poursuivre par de nouveaux aménagements : 

- zone containers : remplacement de la cabane de chantiers par de nouveaux containers  

- remplacement des fenêtres de la salle polyvalente 

- mise en place d’un « parking » à vélos. 

 

Cette rénovation importante a pour but d’offrir une meilleure efficacité de fonctionnement des 

activités du Club et de fournir aux utilisateurs un cadrede vie plus agréable et convivial. 
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 Utilisation de la salle polyvalente 
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BON USAGE DE LA SALLE : 
 
 

- Lieu de vie pour le Club et ses composantes 

 
- Lieu de partage le Club, ses membres et ses partenaires 

 
- A maintenir en état de propreté afin de permettre aux différents utilisateurs et  

composantes d’organiser leurs activités sans contretemps ni désagrément (y compris 

lors des utilisations « informelles ») 
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 Logiciel de gestion ASSOCONNECT 
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6 – Présentation du budget prévisionnel pour 2020. 
 
ll est globalement réalisé en continuité du bilan de 2019, en modifiant certaines lignes. L'accent 
a été mis cette année encore sur le renforcement des subventions club pour la formation et pour 
la compétition. Egalement une petite augmentation du budget « Fêtes ». 
 
Vu la situation financière du Club, la contribution à I‘entretien de la Base Nautique de 1 000 € 
versée au budget de la Base Nautique par chacune des composantes KYK, VHS et Plongée ne 
sera pas redemandée en 2020, ce qui allègera leurs charges d’autant. En effet, comme indiqué 
l’an dernier, les montants et répartition de cette contribution devaient être révisés chaque année 
en fonction des besoins budgétaires de la Base Nautique. Le CD a estimé qu’elle n’était pas 
nécessaire pour 2020.  
 
 Le CD a proposé de poursuivre la rénovation complète de la Base Nautique et sa réorganisation 
pour permettre une meilleure efficacité du fonctionnement des activités du Club. Les travaux sont 
supposés également fournir aux utilisateurs un cadre de vie  plus agréable et convivial. Christian 
fera un bref exposé de ce qui est prévu pour les années à venir au cours de l’AG. 
 
Sur le plan financier, le CNPRS a dépensé pour les travaux de la Base Nautique, en moyenne, 
24 000 € / an entre 2014 et 2019. Compte tenu des réserves et de l’équilibre positif du budget de 
« fonctionnement » de la Base Nautique, le CD a estimé qu’il était possible de consacrer en 2020 
30 000 € pour poursuivre les travaux de rénovation et l’aménagement de la Base Nautique. Et de 
poursuivre cet effort les années qui suivent si nécessaire. 
 
 
Propositions de tarifs pour 2020 : 
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Proposition de Budget prévisionnel (base nautique et composantes) : 
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Le budget prévisionnel 2020 est adopté : 269 oui, 0 non et 15 abstentions 
 
 
 
 

 7 - Election des commissaires aux comptes.  
 
Les deux nouveaux commissaires aux comptes pour 2020 sont Jean-Pierre DUSSAULCY et 
Philippe DUMAS. 
 
 
 




